Ce programme prévoit des activités et des mesures spéciales, notamment:

- -- l'appui des activités onusiennes pour l'AIP par une contribution de 10 000 \$ au Fonds d'affectation spéciale des Nations Unies pour l'AIP, qui forme une partie des 100 000 \$ que nous consacrerons globalement aux objectifs de la Campagne mondiale des Nations Unies pour le désarmement;
- la tournée pan-canadienne qu'effectuera l'ambassadeur au désarmement et les rencontres régionales qu'il aura avec les membres du Groupe consultatif sur le désarmement et le contrôle des armements, au cours desquelles il traitera de l'AIP d'une part, et de la question des rapports entre désarmement et développement, d'autre part;
- -- la publication d'un recueil d'essais dans lesquels des personnalités canadiennes font part de leurs réflexions sur les grands thèmes de l'Année internationale de la paix;
- un concours national d'essais sur le thème "Qu'est-ce que la paix et comment puis-je y contribuer?", ainsi qu'un concours d'affiches sur l'AIP, organisés par l'Association canadienne pour les Nations Unies;
- -- l'émission d'un timbre commémoratif par la Société canadienne des postes pour marquer l'AIP.

En outre, d'autres ministères fédéraux mettront sur pied leurs propres programmes en s'inspirant des thèmes de l'AIP. Par exemple, dans le cadre de ses activités régulières, le ministère de la Défense nationale soulignera l'AIP à l'aide de publications, d'expositions et de conférences. Les thèmes abordés à cette occasion seront notamment les initiatives de défense du Canada visant à maintenir la paix, le rôle des Forces armées canadiennes et la contribution permanente du Canada au maintien de la paix.

De cette façon, le gouvernement compte encourager et appuyer les manifestations auxquelles participeront les Canadiens dans l'ensemble du pays pour célébrer l'Année internationale de la paix.

Pour de nombreux Canadiens, la proclamation de l'AIP n'a fait que confirmer ce qu'ils savaient déjà. Cette décision nous aura rappelé que la paix sans le développement n'est pas la paix, que la paix sans l'égalité et l'harmonie entre les races n'est pas la paix, et que la paix sans un niveau de vie acceptable n'est pas la paix.